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Ольга АНДрЮщЕНКО 

Инноваторы и 
инновационность – эти два 
термина  уже давно не сходят 
с уст общественности. Каждая 
новая идея обязательно должна 
пройти по инновационным 
критериям – эта современная 
установка действует сегодня 
на все новые изобретения, 
будь то область экономики 
или физики. Наш университет 
принимает активное участие 
в развитии инновационной 
политики, реализацией которой 
занимаются как преподаватели, 
так и молодые ученые, одним 
из которых является Сергей 
Борознин, на счету у которого 
множество инновационных идей 
и разработок. 

Сергей Борознин активно прини-
мает участие в научной и инноваци-
онной деятельности университета. В 
сферу его научных интересов вхо-
дит изучение квантово-химических 
расчетов строения и физико-
химических свойств борсодержа-
щих нанотубулярных систем. На 
данный момент С.Борознин зани-
мает должность ученого секретаря 
физико-технического института. 
Под его прямым руководством 
осуществляется работа в рамках 
гранта ГРНТИ4-2011-МУ/ВолГУ по 
теме «Исследование структурных 
свойств и применение борсодер-
жащих нанотубулярных систем». 
Молодой ученый активно публику-
ется в научных изданиях и является 
исполнителем многих государствен-
ных контрактов ВолГУ. 

На протяжении своей научной 
деятельности Сергей принимает 
активное участие во многих научных 
мероприятиях, в этом году он стал 

Любовь ШМАКОВА,              
Андрей ОЛЕНиН

В начале декабря в Санкт-
Петербурге прошел XIII 
Международный студенческий 
балтийский форум «Глобальные 
и региональные коммуникации: 
настоящее и будущее», 
который проводился на 
базе Санкт-Петербургского 
государственного университета 
телекоммуникаций им. 
проф. М.А. Бонч-Бруевича. 
Гуманитарный факультет 
технического вуза собрал 
представителей более 20 
российских и зарубежных 
университетов. 

ВолГУ на форуме представляли 
студентки первого курса магистра-
туры по направлению «Журналисти-
ка» Ольга Андрющенко, Вероника 
Юркова и Любовь Шмакова (гр. 
Жм-111). Их доклады в секциях, где 

Наука молодая

Сергей Борознин: 

« Инноваторам не хватает поддержки  инвесторов»
участником нескольких крупных 
конференций: «ACN-2011» в Санкт-
Петербурге, XV Международной 
школе для студентов и молодых 
ученых по оптике, лазерной физике 
и биофотонике «Saratov Fall Meeting 
2011» в Саратове и международной 
конференции «Nanoscience and 
nanotechnology-2011» в Италии.

– Какое объединение нова-
торов существует в физико-
техническом институте?

– В нашем институте существует 
Совет молодых ученых института, 
который объединяет молодых спе-
циалистов с разных кафедр для 
того, чтобы они могли делиться 
своими идеями, отслеживать рейтинг 
активности молодых специалистов 
и, соответственно, стимулировать 
друг друга. В рамках этого совета 
друг с другом могут общаться люди 
совершенно разных направлений и 
специализаций. Это помогает посмо-
треть на научную работу под новым 
углом зрения, а также найти новые 
пути решения какой-либо проблемы 
развития исследований. На пред-
ставителей совета также возложена 
обязанность проведения мониторин-
га научной активности в институте. 
Помимо Совета молодых ученых в 
институте работают МИПы и НОЦы, 
в рамках которых коллективы ис-
следователей решают различные 
исследовательские задачи.

– Насколько мне известно, ты 
работаешь сейчас над грантом 
ГРНТИ4-2011-МУ/ВолГУ по теме 
«Исследование структурных 
свойств и применение борсодер-
жащих нанотубулярных систем». 
Как теоретические исследования  
реализуются на практике?

– Теоретические исследования, 
которые реализуются сейчас в 
рамках этого гранта, своей главной 
задачей ставят, как следует из на-

звания, изучение борсодержащих 
нанотрубок. Их применение воз-
можно в различных отраслях про-
мышленности, например, таких, как 
наноэлектроника.

– Расскажи об инновационных 
проектах, над которыми ты ра-
ботаешь.

– В настоящее время я являюсь, 
скорее, соисполнителем инноваци-
онных разработок своего научного 
руководителя Ирины Владимировны 
Запороцковой. Они все достаточно 
инновационны по своей сути, по-
скольку связаны с модифицирова-
нием всем известных материалов 
нанотрубным материалом для при-
дания им новых свойств. В качестве 
примеров могу привести следую-
щие: очистка спиртосодержащих 
жидкостей с помощью углеродных 
нанотруб и создание медицинских 
стентов с нанопокрытием. Первая 
разработка направлена на удаление 
из спиртосодаржащих жидкостей 
тяжелых спиртов, которые оказы-
вают неблагоприятное влияние на 
организм, а вторая предназначена 
для более эффективного введения 
лекарства в организм больного.

– Инвесторы заинтересованы в 
этих разработках? В чем состоит 
сложность поиска инвесторов?

– Инвесторы в настоящее время 
очень осторожно относятся к новым 
идеям, их введение связано с соз-
данием новых рабочих установок, 
которые должны сменить старое 
производство. Это требует суще-
ственных финансовых вложений, а 
получение прибыли последует не 
сразу, и многие инвесторы просто 
не решаются отказаться от старого 
оборудования в пользу более со-
вершенного нового. Сейчас мы 
проводим множество встреч с пред-
ставителями промышленности и 
бизнес-элиты города, но, как прави-

ло, на встречах наше сотрудничество 
заканчивается. Радует только одно, 
что есть хотя бы заинтересованность 
в наших идеях, но у потенциальных 
инвесторов не хватает финансовых 
возможностей, чтобы поддержать 
проекты. Мы очень надеемся на то, 
что у наших идей найдутся инвесто-
ры реальные, и тогда разработка 
будет более продуктивной. Иннова-
ционной идее просто необходимы 
инвесторы, ибо тогда нет смысла для 
ее существования.

– Как ты относишься к тому, что-
бы выгодно продавать свои идеи и  
установки инвесторам? 

– К тому, чтобы выгодно про-
давать свои идеи, я думаю, любой 
исследователь относится исклю-
чительно положительно. Наука 
должна приносить прибыль. Вузы 
в крупных городах, например, в 
Санкт-Петербурге, зарабатывают 
именно таким способом. 

– Существует фундаменталь-
ная и прикладная наука. Что тебе 
ближе и где ты видишь больше 
возможностей для реализации? 

– Это довольно сложный вопрос. 
Направление моих исследований 
изначально фундаментальное, 
поэтому мне ближе фундаменталь-
ная наука. Но больше возможностей 
для реализации, на мой взгляд, дает 
прикладная наука, так как на про-
ведение прикладных исследований 
реальнее найти финансирование.

– На твой взгляд, какими каче-
ствами должен обладать совре-
менный новатор, чтобы до конца 
реализовать свою идею?

– Прежде всего, это должен быть 
человек, умеющий четко ставить 
задачи и находить наиболее эффек-
тивные пути их решения. Потому что 
именно это ценится при продвиже-
нии своих идей в производство. Цен-
ное качество при поиске инвестора и 

работе с ним – терпение. Зачастую 
многие талантливые инноваторы 
не обладают этим богатырским 
терпением, а это, в свою очередь, 
негативно сказывается на будущем 
изобретателя: в конечном счете он 
может просто перестать творить, на-
блюдая за незаинтересованностью 
к своим разработкам. А еще инно-
ваторам до последнего необходимо 
не терять оптимизма, так как поиск 
инвестора может занять очень мно-
го времени.

– В каких программах поддерж-
ки молодых ученых и инновато-
ров ты участвуешь?

– Недавно я был награжден имен-
ной стипендией президента РФ и 
пакетом социальной поддержки 
молодых ученых ВолГУ. Я не ставил 
цели получить именную стипендию, 
я просто добросовестно выполнял 
свои обязанности, и это привело к 
таким хорошим результатам.

Наука молодая

Балтийский форум: прийти, увидеть, покорить

обсуждались вопросы PR-практики, 
коллегиально были признаны луч-
шими.

В стенах Санкт-Петербургского 
государственного университета теле-
коммуникаций им. проф. М.А. Бонч-
Бруевича собрались самые активные, 
талантливые, коммуникабельные 
студенты и преподаватели из России 
и Европы, интересующиеся вопроса-
ми международного сотрудничества 
и налаживания благоприятной комму-
никационной среды. Обстановка кон-
ференции располагала к постоянному 
общению и к обмену опытом в сфере 
PR-технологий. 

Программа форума включала в себя 
студенческую научно-практическую 
конференцию и конференцию для 
преподавателей в области ком-
муникаций. Участники смогли по-
знакомиться с вопросами этики в 
маркетинге, культурного обмена в век 
новых технологий, проблемами взаи-
модействия России и стран Запада в 
современных условиях, а также PR 
в международных отношениях и на 

службе малого и среднего бизнеса. 
Обсуждались тенденции развития 
современного рынка коммуникаций, 
проблемы международного сотруд-
ничества.

– Для нас, участников из ВолГУ, PR-
технологии – принципиально новая 
область знаний.  Мы обучались по на-
правлению «Журналистика», поэтому 
пиар изучали всего один семестр. О 
конференции узнали совершенно слу-
чайно, написали доклады и неожидан-
но для себя победили, – поделилась 
Ольга Андрющенко.

С 1 по 3 декабря участники фору-
ма обсуждали проблемы Digital-PR, 
PR в бизнесе, межкультурных и 
молодежных коммуникаций, комму-
никаций в инновационных отраслях и 
вопросы этики и права в маркетинге 
и PR. Большое внимание уделялось 
вопросам брендинга регионов. Эти 
темы освещались в выступлениях 
известных теоретиков и практи-
ков: Д.Г. Гавры, д.соц.н., проф., 
заведующего кафедрой связей с 
общественностью СПбГУ, Игоря 
Минтусова, политтехнолога Центра 
политического консультирования 
«Никколо-М», Екатерины Кононовой, 
PR-директора творческого холдинга 
MadStyleGroup, Александра Мень-
шикова (Master Practitioner of NLP), 
Анатолия Копнева, Романа Миро-
ничева, директоров PR-агентства 
«CSN-PROvokacia» и др. 

Самым важным и ответственным 
для участников моментом конферен-
ции было выступление на секциях. 
В этом году на конференции было 
представлено девять рабочих секций: 
«Политические коммуникации в со-
временном мире», «Вопросы этики и 
права в маркетинге, PR  в междуна-
родных отношениях», «Социальные 
проблемы молодежного коммуника-
тивного пространства», «Культура в 
век новых технологий», «Проблемы 
взаимодействия России и стран За-
пада», «Продвижение государств 
и территорий», «Коммуникации в 

инновационных отраслях», «PR на 
службе малого и среднего бизнеса», 
«Межкультурные коммуникации».  

Волгоградские участники высту-
пили с докладами «Эффективное 
использование Интернет-ресурсов 
в PR-практике (на примере работы 
Медиацентра ВолГУ)» (Ольга Андрю-
щенко, научный руководитель – к.ф.н., 
доц. Е.А. Смирнова), «Достоинства и 
недостатки е-PR для развития малого 
и среднего бизнеса» (Любовь Шма-
кова, научный руководитель – д.ф.н., 
проф. А.В. Млечко) и «Этические 
аспекты СМИ при освещении полити-
ческих событий» (Вероника Юркова, 
научный руководитель – к.ф.н, доц. 
Е.А. Смирнова).

Тема Интернет-технологий на се-
годняшний день актуальная и дискус-
сионная. Широкий охват различных 
групп общественности во всемирной 
сети способствовал появлению е-PR. 
В докладе «Достоинства и недостатки 
е-PR для развития малого и среднего 
бизнеса» Любовь Шмакова рас-
смотрела не только необходимость 
использования средств Интернета 
для продвижения бизнеса с помощью 
PR-технологий с целью уменьшить 
издержки, связанные с рекламой и 
реализацией продукции, увеличить 
объем продаж, но и провела иссле-
дование, ответив на вопрос, какие 
формы е-PR используют руководи-
тели волгоградского малого бизнеса 
для развития своего дела. Было 
установлено, что возможности PR с 
переходом в электронный формат 
увеличиваются, также как увеличи-
вается узнаваемость фирмы, которая 
использует описанные в докладе до-
ступные технологии в полной мере.

Доклад Ольги Андрющенко также 
охватывал сферу интернет-технологий 
в области PR на примере деятельно-
сти медиацентра ВолГУ. В работе 
рассматривались две методологии PR 
в Интернет: построение отношений со 
СМИ через электронную рассылку и  
брендинг посредством Интернет (ана-

лиз контента сайта www.new.volsu.ru). 
В исследовании подробно изучались 
методы эффективного составления 
пресс-релизов, которые смогут впо-
следствии заинтересовать СМИ, а 
это определенным способом скажется 
на положительном имидже учебного 
заведения.  В докладе представлен 
подробный анализ информационных 
блоков и инструментов веб-сайта, в 
частности, рассматривался вопрос 
о поиске и составлении новостных 
сообщений для сайта. В итоге сту-
дентка сделала вывод, что при ис-
пользовании Интернет-коммуникаций 
пиарщикам нужно быть предельно 
осторожными, так как Интернет может 
оказать и негативное воздействие на 
имидж компании. 

Интересную проблему затронула в 
докладе Вероника Юркова: ее тема 
– «Этические аспекты СМИ при осве-
щении политических событий». В ка-
честве теоретической составляющей 
в докладе были выбраны  принципы 
политического реализма теоретика Г. 
Моргентау, на основе анализа кото-
рых Вероника попыталась определить 
современное отношение к моральным 
и этическим принципам в СМИ. В 
результате ей был сделан вывод, что 
этика при освещении политических 
событий существует в СМИ лишь на 
формальном уровне.

– На конференции мы получили 
колоссальные знания в области PR. 
За три дня мы прослушали такой объ-
ем информации, какой можно было 
получить за целый семестр обучения 
в университете. Очень понравился 
подход к организации мероприятия: 
теоретические занятия совмещались 
с ценными практическими, – расска-
зала Ольга Андрющенко.    

Образовательные дни форума 
закрывали экскурсии в культурный 
центр Лофт Проект «Этажи» (центр 
современного искусства на Лигов-
ском проспекте) и в самое крупное 
коммуникационное агентство полного 
цикла GLOBAL POINT Family.

Ольга Андрющенко, Вероника Юркова и Любовь Шмакова (Жм-111).

Сергей Борознин – обладатель стипендии  Предизента 
Российской Федерации.


